

Wirtschaftsnachrichten der Provinz Sichuan

(Nr.3)

Ministerium für wirtschaftliche Kooperation der Provinz Sichuan

08. September 2020

• Chengdu Internationale Eisenbahnhafen Wirtschafts & Entwicklungszone wurde offiziell gegründet

Die Provinz Sichuan hat die Chengdu Internationale Eisenbahnhafen Wirtschafts & Entwicklungszone am 21. August gegründet. Die geplante Fläche beträgt 12,24 km². Diese Zone beinhaltet drei Industriegelände: Qingbaijiang Internationaler Eisenbahnhafen, Qingbaijiang Europe City und Huaizhou New City. Diese Zone stützt sich auf den Chengdu Internationalen Eisenbahnhafen und zielt auf den Markt in der EU ab. Hier wird eine Industriekette mit Hafen, industrieller Produktion, neuer Materialien und internationaler Logistik & Handel sowie ein international wettbewerbsfähiges Industriecluster mit Forschung & Entwicklung, Produktion und Dienstleistung aufgebaut.

• Der Trans-Eurasia-Express (Chengdu) hat insgesamt über 6000 Züge

Am 26. August ist der 6000. Zug des Trans – Eurasia – Express (Chengdu) abgefahren. Seit der Eröffnung im Jahr 2013 war der Trans – Eurasia – Express (Chengdu) chinaweit 4 Jahre lang führend. Erstens – das beste Transportnetz. Ein internationales Transportnetz wurde von Chengdu aus als Kern sowie ein globales Güterverkehrssystem durch Land- und Seefracht aufgebaut. Dieses führt westwärts nach Europa, nordwärts Richtung Mongolei und Russland, ostwärts nach Japan und Südkorea und südwärts zu den ASEAN Ländern. 7 internationale Eisenbahnlinien und 6 internationale Eisenbahn- und Seefrachtlinien werden weiter ausgebaut. Dieses Netz bzw. System ist bereits mit 55 ausländischen Städten und 16 inländischen Städten verbunden. Die durchschnittliche Anzahl der monatlichen Züge beträgt 900.

Zweitens – die beste Transportqualität. Die Transportdauer von Chengdu nach Łódź, Polen wurde auf 10 Tage verkürzt. Im Vergleich zu anderen Linien des Trans – Eurasia – Express sind es 4 Tage weniger. Die Transporteffizienz erhöht sich kontinuierlich; durch die sog. „7×24 Std. Zoll-Dienstleistung“ wird der Dauer beim Zoll um 1/3 verkürzt.

Drittens – die beste industrielle Integration. Seit der Eröffnung des Trans – Eurasia – Express (Chengdu) betrug der kumulierte

transportierte Warenwert 200 Mrd. RMB. Dadurch konnte das Transportbedürfnis der Branchen Elektro-und Informationstechnik, Automobil, Smart Haushaltsgeräte und Biopharmazie abgedeckt werden. Die meist transportierten Waren sind von TCL, Lenovo, Dell, Geely, Volvo, BMW etc. Die lokalen Waren haben ein Verhältnis von 65,7%. Die Zuwachsrate des Handelsvolumens von Sichuan gegenüber Europa und Asien ist 3 – 4 Mal höher als das Niveau chinaweit.

● **Die Provinz Sichuan veranstaltete die erste Konferenz für die Kooperation mit dem Ausland in diesem Jahr**

Die „Sichuan – Finnland Konferenz für Investition und Kooperation“ fand am 27. August in Chengdu statt. Als eine der Erinnerungsveranstaltungen für die 70-jährige Partnerschaft zwischen China und Finnland haben 55 renommierte Unternehmen aus Sichuan und Finnland teilgenommen. In diesen Jahren hat Sichuan die Kanäle zu ausländischen Unternehmen für „Coming-In“ umfangreich ausgebaut und eine Brücke für normalisierten Austausch und Kommunikation im Ausland für „Coming-In“ aufgebaut. Die Kooperation zwischen Sichuan und Finnland ist enger geworden. Berühmte finnische Unternehmen wie Nokia, Lappset haben sich in Sichuan niedergelassen und investiert. Von Jan.

bis Jul. 2020 ist der Wert des Warenim- und exports zwischen Sichuan und Finnland um 68,62% auf 283 Mio. RMB angestiegen. Bis jetzt hat Sichuan insgesamt 8 Konferenzen für „Coming-In“ mit Ländern bzw. Industriebranchen veranstaltet. Über 20 Projekte mit Kooperationsabsichten werden zurzeit vereinbart.

- **Die Privatwirtschaft der Provinz Sichuan zeigt eine stabile Tendenz mit Erholung**

Die Privatwirtschaft der Provinz Sichuan hat im ersten Halbjahr 2020 eine Wertschöpfung von 1200 Mrd. RMB erreicht. Das sind 54,1% des BIP der Provinz Sichuan. Im Vergleich zum ersten Quartal ist das eine Erhöhung von 0,8%. Die Investitionen der Privatwirtschaft erhöht sich auf 4,7%. Im Vergleich zum ersten Quartal ist dies 8,6% mehr. Bis Ende Juni hat die Provinz 38,54 Mrd. RMB Steuern für Unternehmen erleichtert. Der Saldo des Kredites für die Privatwirtschaft beträgt 1500 Mrd. RMB. Im Vergleich zum Ende Juni 2019 ist dies eine Erhöhung von 9,8%. Die Sozialversicherungsbeiträge wurden für die Unternehmen um 22,5 Mrd. RMB erleichtert. 2,78 Mrd. RMB wurden als Subventionen für die Stabilisierung der Arbeitsplätze zur Verfügung gestellt. Seit der Wiederbehebung des Gruppentourismus am 15. Juli besuchten 34.500 Gruppen mit insgesamt 876.700 Personen Sichuan.

- **Chengdu baut den ersten Wirtschaftspark für**

neue Art der Messewirtschaft chinaweit auf

Der erste Wirtschaftspark für neue Art der Messewirtschaft chinaweit wurde am 18. August in Chengdu eröffnet. Dieser Park wird Dienstleistungen der kompletten Industriekette von „Bild + Audiovisualisierung, Kurzvideo, Direktübertragung, Messe-Planung, Aus-und Weiterbildung, Innovationszentrum sowie IP (intellectual property) -Errichtung“ durch Aufbau einer Kette von „Messe + Industriepark“ anbieten. Ziel ist, das Potenzial der neuen Art der Messewirtschaft zu erkunden, um ein sogenanntes „Chengdu-Modell“ der „neuen Dienstleistung, neuen Szene, neuen Produkte, neuem Konsum sowie 5G Business Anwendung“ aufzubauen.

● Die erste Basis des intellektuellen Eigentums für Blockchain chinaweit wurde in Chengdu angesiedelt

Der Verlag für intellektuelles Eigentum vom chinesischen Patentamt hat am 27. August mit Sichuan der Digital Publishing & Media Co., Ltd. offiziell eine Vereinbarung für den gemeinsamen Aufbau der chinaweit ersten Basis des intellektuellen Eigentums für Blockchain in der Chengdu High-Tech Zone unterzeichnet. Die beiden stützen sich auf eigene vorteilhafte Ressourcen und fokussieren auf Edge-Gebiet des intellektuellen Eigentums. Sie werden in den Bereichen von Neuschaffung, Schutz, Transaktion, Kapitalisierung sowie Verbriefung des intellektuellen Eigentums kooperieren, um diese

Basis als die chinaweit größte Basis für Vermögensaggregation - und Transaktion des intellektuellen Eigentums aufzubauen.

- **New OTC (Over The Counter) Market hat seine südwestliche Basis in der Tianfu New Area eröffnet**

Die Eröffnungszeremonie sowie Ausbildungskonferenz der südwestlichen Basis des New OTC (Over The Counter) Market hat am 28 August im Industriepark der neuen Wirtschaft der Tianfu New Area stattgefunden. Nach der Eröffnung wird Chengdu die einzige Stadt in Westchina sein, wo es regionale Dienstleistungsbasen des Shanghai Stock Market, des Shenzhen Stock Market und des New OTC (Over The Counter) Market gibt, um den Aufbau des staatlichen westlichen Finanzzentrums mit internationaler Einflussnahme und regionaler Anziehungskraft zu beschleunigen.

- **Sichuan hat 139 Innovationsprojekte für digitale Wirtschaft mit Integration in die Realwirtschaft angekündigt**

Das chinesische Gipfelforum für praktische Anwendung von Big-Data fand am 25 August in Chengdu statt, bei dem die Provinz Sichuan 139 Innovationsprojekte für digitale Wirtschaft mit Integration in die Realwirtschaft angekündigt hat. Davon sind 51 im Bereich Big Data, 8 im Bereich Cloud-Calculating, 34 im Bereich KI,

6 im Bereich Blockchain, 7 im Bereich AR/VR, 22 im Bereich industrielle Internetplattform, 7 im Bereich Industrie-Apps, und 4 im Bereich 5G.

Für weitere Informationen besuchen Sie bitte: <http://jhj.sc.gov.cn>

Scannen Sie den QR-Code oder suchen und folgen Sie unserem offiziellen Konto "Invest in Sichuan" bei WeChat



Hauptquellen: Sichuan Daily, XinhuaNET, SCpublic

Zusammengestellt und editiert durch das Ministerium für wirtschaftliche Kooperation der Provinz Sichuan, 08. September 2020
